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申诉失败，俄罗斯田径队无缘奥运会

里里约约之之路路，，仅仅有有两两人人获获““绿绿灯灯””

仅两人获准参加奥运

2015年11月13日，国际田
联暂停了俄罗斯田径协会的会
员资格，并分别于去年11月26
日和今年6月17日再次确认暂
停其资格。7月3日，俄罗斯奥委
会与68名运动员就未违反禁药
条例的俄罗斯运动员是否可参
加里约奥运会提起上诉。

7月15日，俄罗斯67名运动
员联合向体育仲裁法庭提交另
一项上诉，涉及国际田联拒绝
这些运动员以“中立”身份参加
里约奥运会的申请。

由三人组成的体育仲裁法
庭仲裁小组认定，由于俄罗斯
田径主管部门目前被国际田联
暂停了会员资格，俄罗斯田径
运动员将不具备参加在国际田
联框架下举办的赛事资格，这
些赛事包括2016年里约奥运会
田径比赛。

体育冲裁法庭裁决称，如果

有俄罗斯田径运动员满足国际
田联竞赛规则22 . 1A条款，仍可
出现在里约奥运赛场。这意味着
如有一小部分俄罗斯田径运动
员在俄罗斯田协体系之外比赛
训练，他们将有资格参加里约奥
运会。现在起码已经有两名俄罗
斯田径选手获得特批，分别是女
子800米选手斯捷潘诺娃和跳远
美女克里什娜。这其中，斯捷潘
诺娃是揭发俄罗斯兴奋剂丑闻
的重要污点证人。

俄称裁决缺乏依据

裁决公布后，俄罗斯方面
对仲裁法庭的裁决表达了“深
切遗憾”，俄罗斯体育部长称裁
决“缺乏法律依据”。而国际田
联则表示，裁决为运动员“创造
了公平竞争的环境”。

然而，关于整个俄罗斯代
表团是否会参加里约奥运会，
现在尚无定论，具体的结果还
需要国际奥委会在本周作出最

终的决定。针对国际反兴奋剂
协会提出的全面禁赛建议，很
多体育协会都称不会“一刀
切”。国际乒乓球协会表示，同
意使用强硬措施来杜绝兴奋剂
在以后比赛中出现，但不应该
惩罚无辜的、干净的运动员；国
际体操协会表示，不会对所有
体操运动员禁赛，兴奋剂的使
用并不存在于体操项目中；国
际排球协会也确认不会对俄罗
斯全面禁赛，所有的俄罗斯排
球运动员已经在国外接受并通
过了兴奋剂检查。

难以影响奖牌走势

俄罗斯田径不能参加里约
奥运会，或许会对田径奖牌榜
的走势以及中国田径的成绩造
成一定的影响，但仔细分析看
来，俄罗斯田径早已经呈现江
河日下的趋势，中国田径其实
整体受益并不多，竞走和女子
链球或许会有利。

四年前伦敦奥运，俄罗斯田
径拿到7金4银5铜的成绩，排名
仅次于实力最强的美国队，排在
田径奖牌榜的第二位。不过进入
里约周期，俄罗斯田径整体水平
下滑，而且由于竞走早就被查出
大量服药的事实，到去年世锦赛
时俄罗斯田径已经元气大伤，
2015年北京田径世锦赛，俄罗斯
派出71名选手参赛，最终只获得
2金1银1铜的成绩，就这四枚奖
牌所涉及的项目来看，跟中国田
径的关系着实不大。

而根据此前的预测，俄罗
斯田径在里约只能获得4银2铜
的成绩。这其中与中国选手最
有关系的，就是被预测拿到女
子链球亚军的伦敦奥运卫冕冠
军莱森科，不过这位32岁的老
将早就陷入兴奋剂丑闻之中。
张文秀在里约拿到奖牌看起来
不成问题，但其实今年突破80
米大关的波兰名将沃尔达奇克
才是该项目的头号热门，所以
张文秀奥运冲金的难度依然很
大。 综合新华社等稿件

伊辛巴耶娃无缘奥运绝唱

在在里里约约，，我我们们将将看看不不到到这这些些明明星星

2015年年初，伊辛巴耶娃在
生下女儿半年后，宣布复出备战
里约奥运会。不过伊娃去年并没
有来北京参加世锦赛，她只是在
恢复训练过程中。到去年11月俄
罗斯田径系统服药的事件被曝
光，国际田联很快作出对俄罗斯
田径运动员全球禁赛的处罚。

伊辛巴耶娃对田联的处罚
很不服，首先她在34岁高龄复
出本身就很不容易。其次她从
事的撑竿跳高项目，按照常理
兴奋剂对运动员提高成绩帮助

似乎不大，客观上她们不存在
服药的可能。而且伊娃前些年
创造了很多世界纪录，也一直
没有被查出过有涉药行为，再
加上她是明星运动员，在国际
上有相当的话语权。

6月22日的俄罗斯国内锦标
赛，伊娃以4米90的成绩夺冠，这
是本赛季这个项目世界最好成
绩，也是伊娃在里约奥运达标周
期里唯一一个正式比赛成绩。随
着国际体育仲裁法庭宣布这一
裁决，伊娃可以说彻底无缘里约

奥运会。去年世锦赛冠军巴西名
将席尔瓦、去年世锦赛亚军巴西
的穆勒等人，将是这个项目最大
的受益者，至少她们不用担心老
霸主伊娃复出，在里约奥运赛场
跟她们抢金牌了。

去年的北京世锦赛，俄罗
斯队只获得两块金牌，其中之
一就是男子110米栏。俄罗斯名
将舒本科夫以12秒98夺冠，成
为第一位跑进13秒大关的白人
运动员。舒本科夫早年还曾与
刘翔同场竞技过，他的天赋不

是很好，但这几年实力稳步提
升，因此取得了去年世锦赛的
突破。田径这个项目的确是兴
奋剂的重灾区，但到目前为止
几乎还没有发现哪位跨栏选手
服药。因为男子110米栏是田径
项目中最难的一项，要取得好
成绩除了要有速度优势，还必
须有很好的技巧。2016赛季男
子110米栏成绩排名靠前的是
牙买加的麦克劳德、帕奇门特
等人，两人都拥有跑进13秒的
实力，他们将是里约奥运会该

项目的夺标大热。
俄罗斯的跳高一向都是比

较强的，去年的女子世锦赛冠
军就是俄罗斯的库吉娜，季军
是俄罗斯名将奇切洛娃。去年
世锦赛的亚军是克罗地亚的维
拉西克，她们三人当时都跳过
了2米01，最终是库吉娜获得了
冠军。俄罗斯运动员被全面禁
赛，目前看克罗地亚的维拉西
克、波兰的里茨维科、德国的玛
丽·劳伦斯等人，将成为争夺这
块金牌的主要选手。 (综文)

位于瑞士洛桑的体育仲裁法庭(CAS)21日发表声明，驳回俄罗斯奥委会和田径运动员针对里约奥
运会参赛资格的两项上诉。此举意味着，俄罗斯田径运动员将几乎不会出现在里约奥运赛场。

在禁赛名单中，伊辛巴耶娃是俄罗斯最有名气的体育明星。

体育仲裁法庭21日宣布决定。 新华社发
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